

## Enfermedades importadas en pediatría

**J. Fleta Zaragoza**

©2001, Prensas Universitarias de Zaragoza e Institución

Fernando el Católico.

1.<sup>a</sup> edición, 347 páginas y 10 páginas no numeradas de figuras.

Un capítulo importante de la moderna paidoinfectología en nuestro país lo constituyen las enfermedades importadas, debido al incremento de fenómenos como el niño inmigrante, el niño adoptado y el niño viajero. Por eso, recibimos con gran interés esta obra sobre enfermedades infecciosas importadas en la infancia escrita en 33 capítulos: en los 26 primeros se describen las principales enfermedades infecciosas de etiología bacteriana, parasitaria (por protozoos y helmintos), viral y fúngica, y las producidas por artrópodos, emergentes unas y reemergentes otras. Los 7 capítulos restantes corresponden a una miscelánea que concluye con dos interesantes temas: la valoración médica de los niños extranjeros adoptados y las recomendaciones sanitarias para viajeros internacionales. Al final de la obra se

publican 60 figuras en color sobre diferentes aspectos clínicos y microbiológicos de estas enfermedades.

Los capítulos están estructurados en diferentes apartados relacionados con el agente etiológico, la epidemiología, las manifestaciones clínicas, el diagnóstico, el tratamiento y la profilaxis, con las correspondientes citas bibliográficas. Los diferentes temas están redactados con estilo didáctico y claro, como señala acertadamente en el prólogo el profesor Manuel Bueno, catedrático de Pediatría de la Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza, cuya editorial ha editado el libro. Éste corresponde al número 6 de la colección "Ciencias Biomédicas", cuyo número 2, "Oligoelementos y vitaminas en alimentación infantil" (1997) está escrito también por el doctor Fleta.

La personalidad del profesor Jesús Fleta, médico pediatra, veterinario, licenciado en historia y humanista, es una excelente tarjeta de presentación para la temática que se aborda en este libro, que va dirigido fundamentalmente a pediatras y a médicos de familia.

Felicitemos al autor por la oportunidad y excelente puesta al día de este tema, y a la Universidad de Zaragoza por la cuidada edición de la obra y por su labor editorial en general.

**Dr. Fernando A. Moraga Llop**